
La carrera del HUCA batirá 
récord con 2.800 dorsales 

SALUD 
:: E. G. El próximo 30 de septiem-
bre, casi tres mil personas se calza-
rán las zapatillas de deporte y echa-
rán a correr por el entorno del Hos-
pital Universitario Central de Astu-
rias (HUCA). La ‘carrerHUCA’, más 
bien ‘carrerona’, ya ha superado los 
2.200 inscritos que participarán en 
el recorrido no competitivo de tres 

kilómetros, una carrera neutraliza-
da y gratuita que dará comienzo a 
las 11 horas.  

La otra parte de la prueba depor-
tiva es un recorrido competitivo de 
diez kilómetros para el que aún que-
dan disponibles 223 dorsales para 
un total de 800 participantes que 
saldrán a mediodía. La inscripción 
cuesta cinco euros. 

El día de la IV carrera popular 
‘Muévete por la Salud’ se celebrará 
en el área de Docencia del HUCA, 
dentro de la Feria de la Salud.

 

Personal sanitario, durante la presentación de la carrera. :: ÁLEX PIÑA

Asturagua recibe el Sello 
de Movilidad Segura 

SEGURIDAD VIAL 
:: E. G. La empresa Asturagua ha sido 
reconocida con el Sello Asturiano de 
Movilidad Segura en la Empresa por 
su trabajo en el campo de la seguri-
dad vial. La compañía, dedicada a la 
gestión de aguas, elaboró un plan de 
movilidad destinado a reducir la si-
niestralidad laboral vial y contribuir 
a la mejora de la seguridad de sus 
empleados durante los desplaza-
mientos por carretera.

El consejero Genaro 
Alonso admite que  
este ciclo formativo 
todavía carece «de la 
envergadura con la que 
cuenta en otros países» 

:: ALEJANDRO FUENTE 

MIERES. «Estamos apostando fuer-
te por la Formación Profesional dual 
y, en esta línea, necesitamos de la 
colaboración de los empresarios, de 
las cámaras de Comercio y de la Con-
sejería de Empleo», señaló ayer el 
titular de Educación y Cultura. Ge-
naro Alonso, que pide más en este 
aspecto. De hecho, la clase empre-
sarial de la región colabora en este 
sentido, aunque puntualizó, «que 
poco todavía; quizá porque no está 
implantada una cultura de un cono-
cimiento profundo de lo que pre-
tendemos que sea la FP dual y no 
tiene la envergadura con la que cuen-
ta en otros países». 

El responsable de la educación re-
gional inauguró ayer el curso de FP 
en el Instituto de Educación Secun-

daria Sánchez Lastra, en Mieres, jun-
to con el consejero de Empleo, In-
dustria y Turismo, Isaac Pola, y el 
presidente de FADE, Belarmino Fei-
to. «Es un centro señero con una im-
portante oferta formativa, de seis 
ciclos de grado medio y otros seis de 
superior», apuntó. Indicó Alonso 
que la comparecencia conjunta ser-
vía para «visibilizar la necesidad de 
coordinarnos tanto con la Conseje-
ría de Empleo como con las empre-
sas. Es un factor de calidad para este 
tipo de estudios que creemos bue-
no para el sistema educativo. Esta-
mos apostando fuerte por la FP 
dual», señaló. 

Pola, por su parte, indicó la nece-
sidad de «dar cobertura a la deman-
da de las empresas y lograr que la FP 
sea el soporte de un proyecto de vida, 
de un futuro profesional y laboral, 
que requiere de la colaboración de 
las áreas de Educación y Empleo, y 
de la participación de la patronal». 

Nuevos perfiles 
Insistió en que hay una apreciación 
sustentada en datos.«El 72 % de los 
parados que a día de hoy están ins-

critos en el Servicio Público de Em-
pleo son personas que no tienen un 
nivel de formación que les habilite 
para el ejercicio profesional, lo que 
nos ilustra la necesidad de una FP 
adecuada, ajustada a los requeri-
mientos de las empresa y, además, 
en continua evolución con la incor-
poración de las nuevas tecnologías». 
Esto exige, continuaba, nuevos per-
files profesionales. «Una de cada dos 
personas que cursa FP encuentra 
una inserción laboral adecuada». 

Belarmino Feito, por su parte, tras 
escuchar a los consejeros, se dirigió 
a Alonso para señalar «que puede 
contar con toda la colaboración de 
los empresarios. Somos los más in-
teresados en que haya una forma-
ción efectiva, que dé cobertura a 

nuestras necesidades». Posterior-
mente, el consejero de Educación 
anunció que su departamento pre-
para ya la convocatoria del VI Pro-
grama de Formación Profesional 
Dual, que tendrá una estructura si-
milar al anterior e incluirá también 
las propuestas de mejora plantea-
das por los centros para facilitar la 
gestión y ampliar el número de par-
ticipantes. 

Alonso recordó también que el 
pasado curso comenzó el quinto pro-
grama de FP dual 2017-19, en el que 
participaron 34 centros, lo que su-
puso un incremento del 17% respec-
to al previo, y de 337 estudiantes, 
es decir, un 3% más. También cre-
cieron el número de estudiantes be-
cados, concretamente un 37%, así 
como el importe medio de las becas. 

Desde 2012 se han puesto en mar-
cha en Asturias cinco programas de 
FP dual que han permitido aumen-
tar de 380 a mil horas el tiempo de 
formación del alumnado de los ci-
clos formativos en las empresas. Este 
incremento favorece que los estu-
diantes adquieran las competencias 
específicas del entorno laboral.

Educación pide a los empresarios más 
apoyo para el impulso de la FP dual

Belarmino Feito, Isaac Pola, Domingo Alonso, Genaro Alonso y Carlos Paniceres, en la inauguración del curso. :: J. M. PARDO

El 72 % de las personas 
inscritas en el paro no 
tiene formación para 
ejercer una profesión

:: R. MUÑIZ 

GIJÓN. En 2014 el Gobierno de 
Mariano Rajoy aplicó una nueva 
regulación a los módulos libres de 
droga de la prisión, las denomina-
das Unidades Terapéuticas y Edu-
cativas (UTE). Desde entonces los 
socialistas vienen denunciando 
el desmantelamiento de estos pro-
gramas, cosa que han hecho tan-
to desde las consejerías del Prin-
cipado como desde los escaños del 
Congreso. Es una posición de la 
que ahora se desmarca el Ejecuti-
vo de Pedro Sánchez. En una res-
puesta parlamentaria indica que 
«no se comparte la afirmación de 
una posible degradación del cen-
tro penitenciario de Asturias».  

El objetivo de aquella regula-
ción –explica el Gobierno– era 
«evitar una organización parale-
la, como la que existía hasta en-
tonces en los centros penitencia-
rios, que no podía ser nunca fun-
cional en una estructura adminis-
trativa que debe regirse por los 
principios de eficacia y eficien-
cia». En suma, aquel cambio «no 
supuso el desmantelamiento de 
un modelo original, sino la homo-
geneización organizativa y fun-
cional que antes no tenían estas 
unidades».     

Ignacio Prendes, diputado na-
cional de Ciudadanos, es el autor 
de esa pregunta cuya respuesta 
está fechada el 25 de julio, es de-
cir, 53 días después de que Sán-
chez tomase posesión. La contes-
tación «es una decepción tremen-
da con el nuevo responsable de 
prisiones, Ángel Ortiz», lamenta 
el diputado de la formación na-
ranja. «Esperábamos que el PSOE, 
que se ha sumado a todas las ini-
ciativas que pedían en el Congre-
so y en Asturias el retorno al mo-
delo original de la UTE, cumpliría 
sus promesas», agrega.  

«No nos rendiremos y plantea-
remos nuevas iniciativas, pues la 
UTE de Villabona es un patrimo-
nio de todos los asturianos al que 
no pensamos renunciar», antici-
pa Prendes. El también vicepresi-
dente del Congreso entiende que 
el nuevo Ejecutivo «echa balones 
fuera y mira hacia otro lado» con 
la prisión asturiana.

El Gobierno de 
Sánchez niega 
ahora que la UTE 
de la prisión fuese 
«desmantelada»
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